



AHIMSA

No-violencia activa

Abril 2007, Año III, No. 24

La No Violencia es vencer el temor

Religión y no Violencia en el Islam

En el Islam la igualdad no es predicada solamente sino que es practicada. El Islam rechaza toda clase de privilegios de raza o de casta. Esto se ve claramente cuando la multitud de peregrinos va La Meca viniendo de todo el mundo. Dejan sus vestimentas y se cubren de una bata blanca, lo que los hace irrecognoscibles de cualquier otro peregrino y proclaman ante el mundo que son un simple creyente devoto de Alá y nada más. El mismo fenómeno se da cada viernes en las mezquitas de todo el mundo.

El principio real, repetido en varios textos del Corán es: "No impondremos una tarea al alma más allá de su capacidad". Un musulmán debe vivir dentro de los estándares que encuentra su misma capacidad. Se detallan reglas que nacen de los conceptos de justicia, de misericordia y de consideración humana que el musulmán honesto deberá practicar en su vida diaria (O.P. Jaggi. *Religión, practice and science of non-violence*, p. 30).

Léxico de la No-Violencia *La opinión pública*

Una lucha no-violenta no se juega entre dos sino entre tres. No se reduce al enfrentamiento directo de los actores de la resistencia y de los poderes establecidos. Entre unos y otros se interpone la opinión pública cuyo papel de arbitraje puede ser decisivo en el resultado del conflicto. Lo más a menudo, la coacción determinante para hacer ceder los poderes establecidos no es la que ejerce la acción del movimiento de resistencia, sino la que ejerce la opinión pública. Por consiguiente, uno de los objetivos prioritarios de la lucha no-violenta es convencer la opinión pública de lo justo de la causa defendida para que se movilice para obligar a los poderes establecidos a satisfacer las exigencias planteadas por los resistentes (Jean-Marie Müller. *Léxique de la non-violence*, p. 61).

Noticia interesante

Después del último viaje de estudio a Warfha (India) para reflexionar sobre la factibilidad de un congreso internacional para promover la filosofía y la economía gandhiana, una asamblea general (del MIR-Movimiento Internacional para la REconciliación) ha decidido la oportunidad de esta reunión internacional en India y en particular en Wardha cerca del 30 de enero de 2008 para este acontecimiento, esta estructura propone también simultáneamente para el 60 aniversario del asesinato del Mahatma, la organización de manifestaciones diversas en varios países de los cinco continentes.

Los estatutos de esta estructura nombrada "Asociación Gandhi 2007" ya han sido elaborados.

Dirección: Louis Campana, 37 rue de la Concorde, 11000, Carcassonne, Francia.

La verdad (Satyagraha) y la No-Violencia

Sabemos que para Gandhi y para los luchadores no-violentos la verdad es un objetivo que se persigue permanentemente. Dios es la verdad, la verdad es Dios, afirma esta filosofía. Es preciso abordar la dimensión práctica de la verdad y establecer los contactos con la justicia, el poder, la organización social y política. Descubriríamos cómo la verdad es una categoría de referencia en el ámbito práctico. Adelantemos una respuesta: la verdad se encuentra en categorías como la corrección, la justicia, la validez, la bondad, el bien, la mentira y muchas otras (Cfr. María J. Frápolli y Juan A. Nicolas. *El valor de la verdad*, Albolote, 538 p.).

Pasos a seguir o técnica de la No-Violencia en la comunicación; fijémonos en:

1. Lo que ocurre dentro de mí.
Lo que observo que contribuye (o no) a mi bienestar.
Lo que resiento en relación con lo que observo.
La energía vital que genera mis sentimientos.
2. Lo que yo pido para hacer mi vida más bella.
3. Lo que ocurre en el otro.
Lo que el otro observa que contribuye (o no) a su bienestar.
Lo que el otro resiente en relación con lo que observa.
La fuerza vital que genera el resentimiento en el otro.
4. Lo que otro demanda para hacer su vida más bella (Marshall B. Rosenberg.
La comunicación no violenta au quotidien, Genève, 2003, pp. 14-15)

Liberarnos



Hemos creado un difuso sistema de comunicación mediante la radio, la televisión y los diarios. Sin embargo, la gente está desinformada y adoctrinada, no informada, acerca de la realidad política y social. Existe en verdad un grado de uniformidad en nuestras opiniones e ideas que podría explicarse sin dificultad como resultado de la presión política y del temor. El hecho es que todos coincidimos “voluntariamente”, pese a que nuestro sistema se basa exactamente en la idea del derecho al disenso y a la predilección por la diversidad de ideas (Erich Fromm. *Sobre la desobediencia*, Barcelona, Paidós, 1984, p. 95).

Los grandes momentos de la lucha No-Violenta en el siglo XX

10 de diciembre de 1948.

Declaración Universal de los Derechos Humanos por la Asamblea General de al ONU.



Universidad Autónoma del Estado de México
Paseo Tollocan 1402, Col. C.U. Cerro de Coatepec, C.P. 50110
Toluca, Méx. Teléfono y Fax (722) 2.14.53.51 y 283-15-16
e-mail: no-violencia_1@hotmail.com, juanparent@hotmail.com



Comisión de Derechos Humanos del Estado de México
Instituto Literario 510 Pte. Col. Centro, 50000 Toluca, México
Tels. (01722)213.08.28 y 213.08.83 Fax 214.08.70
Dirección de internet <http://www.codhem.org.mx>
e-mail: Correo electrónico: cdhem@netspace.com.mx